

08.05 2012 La Razón

Cosude apoya con \$us 3 MM a 42 proyectos para la agricultura

El objetivo es aumentar la producción y los ingresos de los productores campesinos



Exposición. Dos modelos enseñan la fumigadora Gladiator de \$us 215 mil. Fotos: Édgar Toro

La Razón

00:00 / 05 de agosto de 2012

La Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (Cosude) apoya la ejecución de 42 proyectos en Bolivia con una inversión de \$us 3 millones de un total de \$us 6 millones de inversión, informó el coordinador nacional del Programa de Innovación Continua (PIC-Cosude), Roberto Arteaga.

El ejecutivo explicó que los otros \$us 3 millones provienen de una contraparte de instituciones públicas y privadas, que completan los \$us 6 millones para la ejecución de una variedad de proyectos de desarrollo productivo.

Al margen del apoyo a la producción de trigo, tanto en Chuquisaca como en Cochabamba, informó que también trabajan con ají, maní, amaranto y la producción lechera en el valle centro de Chuquisaca.

“Realmente todos estos productos tienen un gran potencial económico y productivo para la población de este departamento”, manifestó Arteaga.

En el departamento de Tarija trabajan por la región del Chaco, en las poblaciones de Yacuiba, Caraparí y Entre Ríos, donde se apoya la producción de maíz y maní. También apoyan la producción de uvas, vinos y singanis, así como de cítricos y hortalizas.

“Lo más importante, no sólo es aumentar la producción, sino incrementar los ingresos para los productores”, indicó Arteaga.

En el Valle Alto de Cochabamba se apoya a seis municipios con la producción de duraznos. Al igual que en Colomi se fomenta el tema de la papa, flores y hortalizas.

Cosude también trabaja en coordinación con la Universidad Gabriel René Moreno, en el sector de Vallecito, para la obtención de tres variedades de frejol. Se consiguieron dos tipos biofortificados con hierro y zinc, explicó Arteaga. La otra variedad es resistente a la sequía.

“Lo destacable es que en todos los proyectos, los productores son actores y no simples beneficiarios”, comentó.

Promoción en el día del trigo

Feria

Los productores de trigo de Tarabuco y de Cochabamba participaron en la feria exposición del Día Nacional del Trigo realizado en Okinawa, Santa Cruz, el 27 de julio. Ahí dieron a conocer las dos variedades de trigo.

Meta

El objetivo es la promoción de sus descubrimientos como un aporte para combatir la anemia y la desnutrición en la población.

El sector triguero demanda atención

El sector triguero del país demandó más atención de parte del Gobierno, ante la baja producción, ya que este año apenas podrán cubrir el 30% del mercado nacional, según manifestaron el presidente de Anapo, Demetrio Pérez, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda y el alcalde de la capital triguera del país, Okinawa, Dionisio Condori.

Cada uno de ellos, en sus discursos en ocasión del XIX Día Nacional del Trigo, celebrado el 27 de julio en Okinawa, le pidieron a la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, incentivos para la inversión en el sector, que no cierren el puerto Aguirre porque permite la exportación de productos, una política clara para el desarrollo de las exportaciones y frenar la ocupación ilegal de tierras.

La ministra reconoció que los mecanismos de regulación para las exportaciones no son perfectos, pero se comprometió a trabajar para mejorarlos y apoyar al sector triguero